
議 会 運 営 委 員 会 

令和 2年 6月 8日（月） 

午前 10時～ 

開議   時   分 

閉議   時   分 

全員協議会室 

 

出 席 者 

〔委 員〕笹田委員長、川上副委員長、三浦委員、沖田委員、柳楽委員、飛野委員、 
岡本委員、芦谷委員、道下委員、澁谷委員、牛尾委員 

〔議長団〕川神議長、佐々木副議長 
〔委員外議員〕西川議員、西村議員 

〔執行部〕坂田総務部長、佐々木総務課長、河内財政課長、猪狩総務管理係長 

〔事務局〕古森局長、下間次長、近重書記 

 

議 題 

1  令和 2年 6月浜田市議会定例会議の付議事件について 資料 1-1～1-5 

 

 

 

 

2  令和 2年 6月浜田市議会定例会議の会議予定について 資料 2 

 

 

 

 

3  陳情書の取扱について 資料 3 

 

 

 

 

4  その他 

 ⑴ 議会傍聴者等へのアンケート結果（令和 2年 3月定例会議分）資料 4 

 ⑵ その他 
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令和 2 年 6 月浜田市議会定例会議 付議事件 

 

議案等（16 件） 

〔条例関係 10 件、財産の取得 2 件、訴えの提起 1 件、補正予算 2 件、同意 1 件〕 

議案第 44 号 浜田市長等の損害賠償責任の一部免責に関する条例の制定

について 

議案第 45 号 浜田市手数料条例の一部を改正する条例について 

議案第 46 号 浜田市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営

の基準に関する条例の一部を改正する条例について 

議案第 47 号 浜田市家庭的保育事業等の設備及び運営の基準に関する条

例の一部を改正する条例について 

議案第 48 号 浜田市放課後児童健全育成事業の設備及び運営の基準に関

する条例の一部を改正する条例について 

議案第 49 号 浜田市放課後児童クラブ条例の一部を改正する条例につい

て 

議案第 50 号 浜田市市道の構造の技術的基準等に関する条例の一部を改

正する条例について 

議案第 51 号 浜田市営住宅条例の一部を改正する条例について 

議案第 52 号 浜田市消防団員等公務災害補償条例の一部を改正する条例

について 

議案第 53 号 弥栄村定住化推進に関する条例を廃止する条例について 

議案第 54 号 財産の取得について（高規格救急自動車） 

議案第 55 号 財産の取得について（小型動力ポンプ付積載車） 

議案第 56 号 訴えの提起について（消防救急無線デジタル化整備事業） 

議案第 57 号 令和 2 年度浜田市一般会計補正予算（第 4 号） 

議案第 58 号 令和 2 年度浜田市国民健康保険特別会計補正予算（第 2 号） 

同意第 4 号 浜田市農業委員会委員の任命について 

 



資料 1-1 

2 / 2 

報告（6 件） 

報告第 11 号 専決処分の報告について（浜田市税条例等の一部を改正す

る条例） 

報告第 12 号 専決処分の報告について（令和元年度浜田市一般会計補正

予算（第 8 号）） 

報告第 13 号 令和元年度浜田市一般会計繰越明許費繰越計算書の報告に

ついて 

報告第 14 号 令和元年度浜田市水道事業会計予算繰越計算書の報告につ

いて 

報告第 15 号 放棄した市の私債権の報告について 

報告第 16 号 放棄した市の私債権の報告について 
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令和2年6月浜田市議会定例会議 付託先一覧（案） 

 

市長提出議案等（議案16件） 

議案等番号 件 名 付託先 

議案第 4 4号 
浜田市長等の損害賠償責任の一部免責に関する

条例の制定について 
総務文教委員会 

議案第 4 5号 
浜田市手数料条例の一部を改正する条例につい

て 
産業建設委員会 

議案第 4 6号 

浜田市特定教育・保育施設及び特定地域型保育

事業の運営の基準に関する条例の一部を改正す

る条例について 

福祉環境委員会 

議案第 4 7号 
浜田市家庭的保育事業等の設備及び運営の基準

に関する条例の一部を改正する条例について 
〃 

議案第 4 8号 

浜田市放課後児童健全育成事業の設備及び運営

の基準に関する条例の一部を改正する条例につ

いて 

委員会付託省略 

6月18日即決 

議案第 4 9号 
浜田市放課後児童クラブ条例の一部を改正する

条例について 
福祉環境委員会 

議案第 5 0号 
浜田市市道の構造の技術的基準等に関する条例

の一部を改正する条例について 
産業建設委員会 

議案第 5 1号 
浜田市営住宅条例の一部を改正する条例につい

て 
〃 

議案第 5 2号 
浜田市消防団員等公務災害補償条例の一部を改

正する条例について 
総務文教委員会 

議案第 5 3号 
弥栄村定住化推進に関する条例を廃止する条例

について 
産業建設委員会 

議案第 5 4号 財産の取得について（高規格救急自動車） 総務文教委員会 

議案第 5 5号 
財産の取得について（小型動力ポンプ付積載

車） 
〃 

議案第 5 6号 
訴えの提起について（消防救急無線デジタル化

整備事業） 
〃 

議案第 5 7号 令和2年度浜田市一般会計補正予算（第4号） 予算決算委員会 

議案第 5 8号 
令和2年度浜田市国民健康保険特別会計補正予

算（第2号） 
〃 

同意第 4号 浜田市農業委員会委員の任命について 産業建設委員会 
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請願（3件） 

請願番号 件名 付託先 

請願第 1 3号 萩・石見空港活性化に関する請願について 総務文教委員会 

請願第 1 4号 
浜田市に転居した学生の家賃負担軽減を求める

請願について 
〃 

請願第 1 5号 
浜田市に転居した学生の家賃負担軽減を求める

請願について 
産業建設委員会 

 

意見書（1件） 

発議番号 件名 

発議第 2号 地方財政の充実・強化を求める意見書 

 

市長報告事件（6件） 

報告第 1 1号 
専決処分の報告について（浜田市税条例等の一部を改正する条

例） 

報告第 1 2号 
専決処分の報告について（令和元年度浜田市一般会計補正予算

（第8号）） 

報告第 1 3号 令和元年度浜田市一般会計繰越明許費繰越計算書の報告について 

報告第 1 4号 令和元年度浜田市水道事業会計予算繰越計算書の報告について 

報告第 1 5号 放棄した市の私債権の報告について 

報告第 1 6号 放棄した市の私債権の報告について 
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議 第  号  

令 和 2 年 6 月  日  

 

浜田市代表監査委員 

小 池  満   様 

 

浜田市議会 

議長 川 神 裕 司 

 

条例案に対する意見について（照会） 

 

令和 2 年 6 月浜田市議会定例会議において上程を予定されている下記条例

案について、地方自治法第 243 条の 2 第 2 項の規定により、監査委員の意見

を求めます。 

つきましては、令和 2 年 6 月 10 日（水）までに、文書にて回答をお願いし

ます。 

 

記 

 

1  意見を求める条例案 

 議案第 44 号 浜田市長等の損害賠償責任の一部免責に関する条例の制定

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以上 
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令和2年 6月浜田市議会定例会議   

請 願 文 書 表 
 

受理

番号 
件   名 請 願 者 紹介議員 

受理 

年月日 

13 
萩・石見空港活性化に

関する請願について 

萩・石見空港活性化推進協議会 

会長 御神本 康一 

益田市あけぼの町5番地 12 

澁谷 幹雄 

串﨑 利行 

岡本 正友 

柳楽 真智子 

小川 稔宏 

R2.6.1 

付託委員会 審査経過（委員会） 審査経過（本会議） 
結果 

年月日 

総務文教委員会    

1  請願の趣旨 

 萩・石見空港を南海トラフ大地震他、最近全国各地で頻繫に発生する各種の災害に対する内

閣府中央防災会議幹事会が計画している防災救援備蓄基地を、萩・石見空港に誘致する為に請

願致します。 

 

2  請願の内容 

我が国は、近年天変地異による大規模な未曾有の大災害が全国各地で頻繫に発生しておりま

す。 

この事に対して、国民の生命と財産を守る為に災害救援備蓄基地は我が国としても、最優先

の課題として取り組んでおられることは周知の通りであります。 

当、萩・石見空港は、日本で唯一、活断層・原発のない、そして気象条件に恵まれた、極め

て安全な空港であります。また、萩・石見空港は日本全土の中央に位置し、災害時の救援活動

には極めて安全で最適な空港であることはご案内の通りであります。国におかれましては、南

海トラフ地震における具体的な応急対策活動に関する計画が、平成27年 3月 28日、内閣府の

中央防災幹事会議において、南海トラフ地震防災対策推進基本計画が発表されております。 

以上の南海トラフ大地震における国の防災救援活動計画の中で、萩・石見空港を日本の防災

救援拠点備蓄基地として是非活用して頂けるように、関係省庁に要望して頂きますようお願い

申し上げる次第であります。 

尚、本件は益田市議会では全会一致で可決承認頂き、近隣の津和野町・吉賀町議会でも可決

承認を頂いております。 
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3  補足 

萩・石見空港を防災備着基地の立地条件は、下記に記載の通りであります。 

① 隣接する日本海には活断層が存在しない事が学術的に判明しています。地震の発生は万

寿三年(1026)年以後は、発生しておりません。 

② 標高が 54 メートルで津波の影響は、 皆無であります。 

③ 原発は、予定地より百五十km以内に存在しておりませんので唯一安全な空港でありま

す。 

④ 水源は日本一の高津川の清流(6.683m3/秒)であります。平成26年度の国土交通省益田維

持事務所の調査による。 

⑤ 積雪による航空機の離発着に対する影響は年間を通じて殆どありません。 

⑥ 日本でも有数の日照時間が長い気象条件に恵まれた空港であります。 

⑦ 日本海に面して隣国よりの拉致問題に対する抑止力等に対応が可能であります。 

⑧ 防災救援訓練は日本海で行われ騒音の影響はありません。 

⑨ 定期便航空機の発着回数は1日 3回程度で、防災救援拠点·備蓄基地の活動に影響は全く

ありません。 

⑩ 山陰自動車道より萩· 石見空港は、1km以内の距離にあり交通アクセスは良好でありま

す。 

⑪ 工業団地(ファクトリーパーク)より 6km にあります。 

(上記付近に山陰道の益田ICが出来る予定) 

⑫ 空港に隣接して広大な国営開拓地や平野が存在します。 

⑬ 日本海側に位置する防災に極めて最適な空港であります。 

以 上 
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令和2年 6月浜田市議会定例会議   

請 願 文 書 表 
 

受理

番号 
件   名 請 願 者 紹介議員 

受理 

年月日 

14 
浜田市に在住する学生

の家賃負担軽減を求め

る請願について 

宇都木 恒太 

浜田市高田町28番地 21 202 号 

小川 稔宏 

野藤 薫 
R2.6.3 

付託委員会 審査経過（委員会） 審査経過（本会議） 
結果 

年月日 

総務文教委員会    

1  請願の趣旨 

新型コロナウイルス感染防止に係る飲食店等を中心とする休業や営業時間の短縮によりアル

バイト収入が激減し、生活が急激に困窮する学生が増えています。 

現在、浜田市社会福祉協議会の「緊急小口資金」や、島根県立大学が新たに開設した「緊急

生活支援貸与制度」等、生活に困窮する学生を支援する制度は拡充されつつありますが、いず

れも貸与型の支援制度であり、すでに授業料の減免や貸与型の奨学金を受けている学生が多数

を占める現状において、新たにこれらの支援制度を利用する学生は限られるものと推測されま

す。 

以上の状況により、アルバイト収入が激減し生活が困窮する学生を対象に、当面の措置とし

て、新たな給付型支援制度の創設や県立大学の「緊急生活支援貸与制度」への財政支援などに

ついて、浜田市が実効ある施策について検討・実施されるよう、浜田市議会の力添えをお願い

します。 

また固定費である家賃は、つねに学生生活に重くのしかかっています。浜田市内に在住する

学生に向けた安価な住居確保のため、以下のような恒常的支援も求めます。 

１ 学生が入居可能な安価な市営住宅の確保。 

２ 安価な寮（準学生寮）の借り上げや、リフォームの実施。 

３ 市内在住学生に対する少額の給付型奨学金制度の創設。 

 

※総務文教委員会審査部分は、上記の２、３の項目 
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2  請願の内容 

5月 20日から島根県立大学浜田キャンパスの学生を対象に住居に関するアンケートを行った結

果、5月 31日現在、202件の回答がありました。アンケートでは学生の約8割が「浜田市の家賃は

高い」と感じており、「家賃を下げてほしい」、「学生向けの安い住宅を整備してほしい」と回答し

た学生も約6割から 7割いることがわかりました。 

全国大学生活協同組合連合会が毎年行っている「学生の消費生活に関する実態調査」では、自宅

外学生の収入に対するアルバイトの割合は年々増加しています（ただし調査には島根県立大学は生

協が無いため不参加）。特に既に授業料免除や奨学金を最大限利用している学生にとって、新たな

救済策として受けられる制度は限られており、学生を続けられないという声もあります。山形県で

は、県、市、県住宅供給公社が連携して民間アパートを「準学生寮」として市内の学生（山形大学、

東北芸術工科大学）に通信環境も整え貸し出しています。 

学生への支援は将来にわたって活力あふれる街を創生するためには必要な投資であると考えま

す。極力、民業圧迫を避けつつも、学生が安心して学生生活に励むことができるよう、また定住促

進につながるよう請願します。 
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令和2年 6月浜田市議会定例会議   

請 願 文 書 表 
 

受理

番号 
件   名 請 願 者 紹介議員 

受理 

年月日 

15 
浜田市に在住する学生

の家賃負担軽減を求め

る請願について 

宇都木 恒太 

浜田市高田町28番地 21 202 号 

小川 稔宏 

野藤 薫 
R2.6.3 

付託委員会 審査経過（委員会） 審査経過（本会議） 
結果 

年月日 

産業建設委員会    

1  請願の趣旨 

 新型コロナウイルス感染防止に係る飲食店等を中心とする休業や営業時間の短縮によりアル

バイト収入が激減し、生活が急激に困窮する学生が増えています。 

現在、浜田市社会福祉協議会の「緊急小口資金」や、島根県立大学が新たに開設した「緊急

生活支援貸与制度」等、生活に困窮する学生を支援する制度は拡充されつつありますが、いず

れも貸与型の支援制度であり、すでに授業料の減免や貸与型の奨学金を受けている学生が多数

を占める現状において、新たにこれらの支援制度を利用する学生は限られるものと推測されま

す。 

以上の状況により、アルバイト収入が激減し生活が困窮する学生を対象に、当面の措置とし

て、新たな給付型支援制度の創設や県立大学の「緊急生活支援貸与制度」への財政支援などに

ついて、浜田市が実効ある施策について検討・実施されるよう、浜田市議会の力添えをお願い

します。 

また固定費である家賃は、つねに学生生活に重くのしかかっています。浜田市内に在住する

学生に向けた安価な住居確保のため、以下のような恒常的支援も求めます。 

１ 学生が入居可能な安価な市営住宅の確保。 

２ 安価な寮（準学生寮）の借り上げや、リフォームの実施。 

３ 市内在住学生に対する少額の給付型奨学金制度の創設。 

 

※産業建設委員会審査部分は、上記の１の項目 
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2  請願の内容 

5月 20日から島根県立大学浜田キャンパスの学生を対象に住居に関するアンケートを行った結

果、5月 31日現在、202件の回答がありました。アンケートでは学生の約8割が「浜田市の家賃は

高い」と感じており、「家賃を下げてほしい」、「学生向けの安い住宅を整備してほしい」と回答し

た学生も約6割から 7割いることがわかりました。 

全国大学生活協同組合連合会が毎年行っている「学生の消費生活に関する実態調査」では、自宅外

学生の収入に対するアルバイトの割合は年々増加しています（ただし調査には島根県立大学は生協

が無いため不参加）。特に既に授業料免除や奨学金を最大限利用している学生にとって、新たな救

済策として受けられる制度は限られており、学生を続けられないという声もあります。山形県では、

県、市、県住宅供給公社が連携して民間アパートを「準学生寮」として市内の学生（山形大学、東

北芸術工科大学）に通信環境も整え貸し出しています。 

学生への支援は将来にわたって活力あふれる街を創生するためには必要な投資であると考えます。

極力、民業圧迫を避けつつも、学生が安心して学生生活に励むことができるよう、また定住促進に

つながるよう請願します。 
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地方財政の充実・強化を求める意見書 

 

 いま地方自治体には、医療・介護など社会保障への対応、子育て支援策の充実、

地域交通の維持・確保など、より多く、またより複雑化した行政需要への対応が求

められています。しかし、現実に公的サービスを担う人材不足は深刻化しており、

疲弊する職場実態にある中、新型コロナウイルス感染症対策や近年多発している大

規模災害、そのための防災・減災事業の実施など、緊急な対応を要する課題にも直

面しています。 

 こうした地方の財源対応について、政府はいわゆる「骨太方針2018」で、2021年

度の地方財政計画まで、2018年度の地方財政計画の水準を下回らないよう、実質的

に同水準を確保するとしています。実際に2020年度地方財政計画の一般財源総額は

63兆4,318億円、前年比+1.0％と、過去最高の水準となりました。しかし、人口減少・

超高齢化にともなう社会保障費関連をはじめとする地方の財政需要に対応するため

には、さらなる地方財政の充実・強化が求められています。 

 このため、2021年度の政府予算と地方財政の検討にあたっては、歳入・歳出を的

確に見積もり、地方財政の確立をめざすよう、政府に以下の事項の実現を求めます。 

 

記 

 

1. 社会保障、感染症対策、防災、環境対策、地域交通対策、人口減少対策など、

増大する地方自治体の財政需要を的確に把握し、これに見合う地方一般財源総額

の確保をはかること。 

 

2. とりわけ、子育て、地域医療の確保、介護や児童虐待防止、生活困窮者自立支

援など、急増する社会保障ニーズへの対応と人材を確保するための社会保障予算

の確保および地方財政措置を的確に行うこと。 

 

3. 新型コロナウイルス対策として、新たに政府が予算化した「新型コロナウイル

ス感染症対応地方創生臨時交付金」や「新型コロナウイルス感染症緊急包括支援

交付金」については、2020年度の補正予算にとどまらず、感染状況や自治体にお

ける財政需要を把握しつつ、2021年度予算においても、国の責任において十分な

財源を確保すること。 

 

4. 地方交付税における「業務改革の取組等の成果を反映した算定（従来のトップ

ランナー方式）」は、地域の実情を無視し、本来交付税に求められる財源保障機

能を損なう算定方式であることから、その廃止・縮小を含めた検討を行うこと。 
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5. 「まち・ひと・しごと創生事業費」として確保されている1兆円について、引き

続き同規模の財源確保をはかること。 

 

6. 2020年度から始まる会計年度任用職員制度における当該職員の処遇改善に向け

て、引き続き所要額の調査を行うなどして、その財源確保をはかること。 

 

7. 森林環境譲与税の譲与基準については、地方団体と協議を行い、林業需要の高

い自治体への譲与額を増大させるよう見直すこと。 

 

8. 地域間の財源偏在性の是正にむけては、偏在性の小さい所得税・消費税を対象

に国税から地方税への税源移譲を行うなど、抜本的な改善を行うこと。 

  また、各種税制の廃止、減税を検討する際には、自治体財政に与える影響を十

分検証した上で、代替財源の確保をはじめ、財政運営に支障が生じることがない

よう対応をはかること。 

 

9. 地方交付税の財源保障機能・財政調整機能の強化をはかり、市町村合併の算定

特例の終了への対応、小規模自治体に配慮した段階補正の強化など対策を講じる

こと。 

 

10. 依然として4兆5,000億円強と前年度を超える規模の財源不足があることから、

地方交付税の法定率を引き上げ、臨時財政対策債に頼らない地方財政を確立する

こと。 

 

 以上、地方自治法第99条の規定に基づき、意見書を提出する。 

 

令和2年 月 日 

浜 田 市 議 会 

 

提出先  安 倍 晋 三 内閣総理大臣 

菅   義 偉 内閣官房長官 

     高 市 早 苗 総務大臣 

     麻 生 太 郎 財務大臣 

     梶 山 弘 志 経済産業大臣 

     北 村 誠 吾 内閣府特命担当大臣（地方創生規制改革担当） 

     西 村 康 稔 内閣府特命担当大臣（経済財政政策担当） 

新型コロナウイルス感染症対策担当大臣 
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令和 2 年 6 月浜田市議会定例会議の会議予定について 

 

 

 

【補足（5 月 19 日議会運営委員会協議内容）】 

1  個人一般質問について 

 ⑴ 持ち時間 質問 15 分（最大）   合計 30 分（最大） 

 ⑵ 質問内容 テーマの制限はなし（※浜田市議会新型コロナウイルス対

策支援本部を設置し、議員が聴取した市民からの意見等は

随時執行部に提供していることを踏まえてお願いします。） 

2  委員会について 

 ⑴ 所管事務調査  これまでと同様に実施 

 ⑵ 執行部報告事項  事前に資料を熟読。執行部説明は、補足のみ。 

委員の質疑は、これまでと同様に実施する。 

期間 日程案 会場 備考

6月 11日 (木)
説明用パネル申出締切12時
請願・意見書・決議提出締切17時

12日 (金)
13日 (土)
14日 (日)

15日 (月) 1 開会　提案説明 10時～

全員協議会 議場 本会議終了後

総務文教委員会 第1委員会室 全員協議会終了後

福祉環境委員会 第2委員会室 全員協議会終了後

産業建設委員会 第3委員会室 全員協議会終了後

16日 (火) 2 個人一般質問 議場 10時～

17日 (水) 3 個人一般質問 議場 10時～

議会広報広聴委員会 第1委員会室 個人一般質問終了後

18日 (木) 4 議案質疑 議場 10時～

自治区制度等行財政改革推進特別委員会 全員協議会室 本会議終了後

19日 (金) 5 総務文教委員会 全員協議会室 10時～

20日 (土) 6
21日 (日) 7

22日 (月) 8 福祉環境委員会 全員協議会室 10時～

23日 (火) 9 産業建設委員会 全員協議会室 10時～

24日 (水) 10 予算決算委員会 議場 10時～

25日 (木) 11 休会

26日 (金) 12 表決 議場 10時～

全員協議会 議場 本会議終了後

議会運営委員会 全員協議会室 全員協議会終了後



令和 2 年浜田市議会 6 月定例会議 陳情書の取扱いについて 

陳情 
番号 

件 名 
浜田市議会 
陳情書取扱 

基準該当項目 

付託先案 

(※付託の場合) 

150 
土木費の安定的予算処置に関する陳

情について 

・なし 

・あり（  ） 
産業建設委員会 

151 施設使用料免除に関する陳情について 
・なし 

・あり（  ） 
産業建設委員会 

152 

新型コロナウイルス感染症関連の支

援制度について対象者に等しく給付

されるよう要望する陳情について 

・なし 

・あり（  ）  
福祉環境委員会 
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浜田市議会陳情書取扱基準 

（令和元年 12 月 18 日議会運営員会決定） 

（令和 2 年 3 月定例会議から導入） 

 

議長は、陳情書のうち、次のいずれかに該当すると認めるものについては、議会

運営委員会の意見を聴いた上で、審査を行わず、全議員にその写しを配付する取

扱いとする。この場合において、議長は、その旨を陳情者に通知するものとする。  

 

⑴ 法令等又は公序良俗に反する行為を求めるもの 

⑵ 特定の個人の私生活についての秘密が明らかとなるおそれがあるもの  

⑶ 特定の個人、団体等の名誉を毀損し、又は信用を失墜させるおそれがある

もの 

⑷ 係属中の訴訟又は捜査中の犯罪事件に関するもの 

⑸ 市の職員に対する懲戒、分限等の処分を求めるもの 

⑹ 市の事務に関係しない事項についての行為を求めるもの  

⑺ 私人間で解決すべきもの 

⑻ 趣旨、願意等が不明確で判然としないもの 

⑼ 採択、不採択等の議決等のあった請願又は陳情と同一の趣旨のもので、そ

の後の状況に特段の変化がないもの 

⑽ 前各号に掲げるもののほか、審査を行うことが適当でないもの 

 



議会傍聴者へのアンケート結果（令和2年3月浜田市議会定例会議分） 資料4

理由
該当するもの
を選択

理由
該当するも
のを選択

理由

2．傍聴目的

該当するものを選択

6.市議会全般への
意見

住まい 1.傍聴回数
性
別
年齢

3.議員の発言内容の理解 4.答弁者（執行部）の発言内容の理解
5.傍聴して気づいた点

207 女 40代 市内（浜田自治区） 1～2回
議会や市政に関
心がある

今回の議案や質
問内容に関心が
ある

よくわかった
だ い た い わ
かった

資料館の話題ばかりで反対されるもの
はとり下げてほしい（他にも話すこと
があるのに）
・美術館とわけた方がよい（機能がち
がう、駐車場もへる。美術館を単独で
応援してほしい）

市長・職　もっと具体
的な答弁があるとよい
と2回きて強く思いま
した
傍聴者がふえるとよい
と思います

208 女 40代 市外（江津市） 今回初めて
議会や市政に関
心がある

今回の議案や質
問内容に関心が
ある

よくわかった
だ い た い わ
かった

また、来て参加し、見守りたいと思い
ました。

209 男 70代 市内（三隅自治区） 3回以上
議会や市政に関
心がある

各種団体や知人
に誘われた

だ い た い わ
かった

だ い た い わ
かった

今の質問・答弁ではカミアワない。時
間がカカッテも一問一答でやるべき。
分っているのは座っている者だけ。

市議会の魅力化。議員
の魅力化を図るべき。

210 女 50代 1～2回
議会や市政に関
心がある

よくわかった

今現在必要とされてい
るのは箱物を作ること
ではなく、福祉に力を
注いでほしい。独居老
人、シングルマザーに
対してもっと援助する
ことはできないのだろ
うか？
福祉バス、独居老人に
対してもっと市役所の
方々が手を差しのべ住
みやすい浜田にしてほ
しいです。福祉バスに
ついても車に乗れない
老人もおられるので老
人も大切な宝です。
シングルマザーの子供
にももっと援助して子
供は浜田の未来の宝。
大切に考えてほしい。
開府400年だけど市役
所の方はTシャツを着
ているだけで内容を把
握していない。
もっと浜田に他県の方
が来てみたいというア
ピールをしてほしい。

211 女 50代 市内（浜田自治区） 今回初めて
議会や市政に関
心がある

議員に誘われた
だ い た い わ
かった

だ い た い わ
かった

初めての傍聴だったが、市民への資料
があり大変わかりやすかった。

212 男 40代 市内（浜田自治区） 今回初めて
今回の議案や質
問内容に関心が
ある

だ い た い わ
かった

答弁が回答になっていない

213 女 60代 市内（金城自治区） 今回初めて 議員に誘われた
だ い た い わ
かった

よくわかった
資料が多くどの部分の話なのかとま
どった。帰ってからゆっくり見ようと
思いました。

また聞いてみたくなっ
た

214 男 70代 市内（金城自治区） 今回初めて
議会や市政に関
心がある

だ い た い わ
かった

だ い た い わ
かった

215 男 50代 市内（金城自治区） 今回初めて
今回の議案や質
問内容に関心が
ある

よくわかった よくわかった
あまりにも、金城地区において、わか
らない事が多いので、積極的に傍聴
に、来たいと思います。

議題の中で、資料がな
いものがあり、予算の
ことを、言われても、
わかりづらいので、す
べての資料がほしい。

1



議会傍聴者へのアンケート結果（令和2年3月浜田市議会定例会議分） 資料4

理由
該当するもの
を選択

理由
該当するも
のを選択

理由

2．傍聴目的

該当するものを選択

6.市議会全般への
意見

住まい 1.傍聴回数
性
別
年齢

3.議員の発言内容の理解 4.答弁者（執行部）の発言内容の理解
5.傍聴して気づいた点

216 女 40代 市内（弥栄自治区） 今回初めて
各種団体や知人
に誘われた

だ い た い わ
かった

だ い た い わ
かった

手元には資料がないため、詳細が分か
りにくかったです。本質的な話がある
とより良いかと思いました。

217 （未記載提出）

218 女 60代 市内（弥栄自治区） 3回以上
議会や市政に関
心がある

よくわかった よくわかった

219 男 60代 市内（弥栄自治区） 1～2回
議会や市政に関
心がある

今回の議案や質
問内容に関心が
ある

よくわかった よくわかった

奥部の全てが不公平であり全部が不平
等ありえない。理解が足りないと感じ
る。様々な取り組の将来について確信
を持たなければならないと言うなら今
の浜田市にはなっていない。

220 女 70代 市内（弥栄自治区） 1～2回
今回の議案や質
問内容に関心が
ある

だ い た い わ
かった

声がにごって聞こえにくい所も
あった
弥栄の実態を良くわかっている人
はいないのかなと感じる所もあり
ました。

だ い た い わ
かった

細部まで説明されたと思いまし
た

221 女 60代 市内（弥栄自治区） 1～2回
各種団体や知人
に誘われた

よくわかった よくわかった

222 女 70代 市内（弥栄自治区） 今回初めて
議会や市政に関
心がある

今回の議案や質
問内容に関心が
ある

各 種 団
体 や 知
人 に 誘
われた

よくわかった よくわかった
目的に応じた予算をつけてやるという
事をしっかりと

一生懸命やられている
様子がうかがわれた
もっと、明確の仕訳が
必要だと思った。不明
な点が多く見られた

223 男 70代 市内（浜田自治区） 今回初めて
議会や市政に関
心がある

議員に誘われた よくわかった よくわかった 休ケイ時間が多く、長過ぎる。

224 男 市内 今回初めて
今回の議案や質
問内容に関心が
ある

よくわかった

運営方法はこれが当たり前ですか？初
めて傍聴したので、ゆっくりすぎて驚
きました。もう少し時間を上手く使用
して欲しい。

澁谷議員の、歴史が大
事か生活が大事か確か
に難問でありますが、
別々に考えるべきと思
いますよ。今作らない
と将来が恥ずかしいで
すよ!!

225 女 70代 市内（三隅自治区） 3回以上
議会や市政に関
心がある

今回の議案や質
問内容に関心が
ある

だ い た い わ
かった

だ い た い わ
かった

226 女 70代 市内（三隅自治区） 3回以上
議会や市政に関
心がある

よくわかった 分かりやすい質問であった

227 男 70代 市内（浜田自治区） 議員に誘われた
各種団体や知人
に誘われた

228 男 70代 市内（浜田自治区） 今回初めて
各種団体や知人
に誘われた

よくわかった
ちょうど良い時に見させていただい
た。
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